

**Revista digital:** Expansión Política

**Título:** Alianza Va por México propone recortar recursos al programa Sembrando Vida

**Subtítulo:** El bloque opositor demanda, además, acotar en 2,000 mdp la nómina de servidores de la nación, pues los consideran brigadas electorales.

**Tema:** Asistencia Social

**Subtema:** Sembrando Vida

**Referencia:** García, C. (8 de noviembre de 2021). Alianza Va por México propone recortar recursos al programa Sembrando Vida. Expansión Política.

**Noticia:**

**Alianza Va por México propone recortar recursos al programa Sembrando Vida**

El bloque opositor demanda, además, acotar en 2,000 mdp la nómina de servidores de la nación, pues los consideran brigadas electorales.

Ante las observaciones detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al programa Sembrando Vida, la coalición opositora Va por México propuso recortarle 14,400 millones de pesos, casi el 50% del presupuesto proyectado para 2022.

Con ello se generaría un “espacio presupuestario” o bolsa a reasignar a otras prioridades de gasto, como atención a salud, educación, mujeres o apoyo a las pequeñas empresas, de acuerdo al proyecto de presupuesto alternativo presentado por la oposición.

Sembrando Vida es al único programa social al que los opositores proponen ajustes a la baja “ante la falta de claridad de las metas alcanzadas en años anteriores, las observaciones de la ASF –que señalaron 1,832 millones de pesos sin aclarar del ejercicio 2019– y las opiniones de expertos”.

Empero, sí se mantendrían a ese programa, conforme a la propuesta de Va por México, 15,000 millones de pesos, cifra similar al de 2019.

Las bancadas de Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) aglutinadas en la alianza Va por México presentaron su plan alternativo este lunes 8 de noviembre, un mes después de que el Ejecutivo envió el paquete económico 2022 a la Cámara de Diputados.

Esta propuesta alternativa de gasto para el próximo año propone reducir 190,000 millones de pesos a cinco rubros propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador: megaobras, provisiones para desarrollo de trenes de carga, sembrando vida, nómina de servidores de la nación y gastos de operación.

El ajuste mayor y del que saldría el mayor “espacio presupuestario” por 107 mil 312 millones de pesos se propone para reducir gastos de operación a las empresas productivas el Estado Pemex y Comisión Federal de Electricidad (CFE), además de otros ramos administrativos.

La segunda bolsa más voluminosa, por 60,817 millones de pesos, saldría de la reducción de 50% al gasto para las megaobras que impulsa el mandatario: Tren Maya, Dos Bocas, Corredor del Istmo y el Aeropuerto de Santa Lucía.

Dada la reducción por 14,400 millones de pesos a Sembrando Vida, este sería el tercer rubro afectado en los ajustes propuestos por el bloque opositor.

En cuarto sitio se propone eliminar 5,424 millones de pesos –para dejar sólo 500 millones de pesos– a un rubro llamado “Previsión para el Desarrollo de Trenes de Carga”, que pese al volumen de gasto no se explica en el proyecto presidencial.

“No se establece con claridad el objeto de dicha asignación. Por ello, se propone una reducción sustancial” para liberar recursos y reorientarlos, según la propuesta opositora presentada por los líderes de las bancadas del PAN, Jorge Romero Herrera; del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis Ángel Espinosa Cházaro.

Piden acotar a servidores de la nación

En último lugar, se propone una reducción menor, por 2,000 millones de pesos, pero a un concepto que la oposición ubica estratégico y de tipo político, pues se trata de recursos para nómina y viáticos de los servidores de la nación, brigadistas de la Secretaría del Bienestar desplegados para levantar censos de beneficiarios y realizar las entregas de recursos de programas sociales.

A este concepto de empleados de la Sebien se mantendrían 2,752 millones de pesos, siendo que originalmente el presidente propuso 4.7 mil millones de pesos.

Es en este rubro en el que los coordinadores destacaron un crecimiento injustificado de la nómina, contrario al discurso oficial de realizar entregas directas de recursos a beneficiarios de programas sociales para evitar burocracia y gastos.

El sueldo mensual promedio de los 18,893 servidores de la nación es de 12,500 pesos –se expuso- pero en febrero se autorizó una “ayuda” de 250 pesos diarios, lo que aumentó el gasto anual para esos brigadistas en mil 694 millones de pesos.

En total, la nómina de esos servidores, más los coordinadores y subcoordinadores es de 4,752 millones de pesos, y debido a las observaciones que la ASF –que en el ejercicio de 2019 identificó 562 millones de pesos por aclarar, debido a transferencias sin justificar, personas con dos contratos simultáneos o falta de comprobantes de pago- se propone un recorte de 2,000 millones, es decir, 42% del monto propuesto.

Las reasignaciones

La oposición propuso que los 190,000 millones de pesos que propone recortar en los programas citados, se redirijan a “programas que han probado su efectividad” por lo que entre reducciones y ampliaciones se modificaría la propuesta del presidente en 380,000 millones de pesos.

De manera general a fortalecer el federalismo se dedicarían 78,100 millones de pesos adicionales, entre ellos 10,000 millones específicamente para fortalecimiento de la seguridad pública.

Directamente a programas de apoyo a estados y municipios se propone dedicar 33,400 millones de pesos, para proyectos de infraestructura (carreteras, infraestructura educativa, agua potable o saneamiento).

Para reactivación económica se dedicarían 47,600 millones de pesos adicionales, por ejemplo para apoyo a micro y pequeñas empresas con 7,500 millones de pesos, para turismo 3,600 millones de pesos y para empleo temporal, estímulo al empleo y otros planes para trabajadores, 15,600 millones de pesos.

A impulso a la mujer, entre estancias infantiles, salud materna, sexual y reproductiva, prevenir violencia contra las mujeres, y refugios especializados para víctimas de violencia de género y sus hijos, serían dedicados 4,700 mil millones de pesos y política social 59,400 millones de pesos más de los propuestos por el Ejecutivo.(sic)

**Contenido:**

Por las observaciones detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al programa Sembrando Vida, la coalición opositora Va por México propuso recortarle 14,400 millones de pesos, casi el 50% del presupuesto proyectado para 2022. Lo que se generaría un “espacio presupuestario” o bolsa a reasignar a otras prioridades de gasto.

**Responsable:** Itzel Bravo López